



## EL ASALTO A LA RAZÓN

**CARLOS MARÍN**

 carmarin@milenio.com  
 @CarlosMarin\_soy


## De a cómo para que el PT apoye

**A**mediados de febrero de 2019, Andrés Manuel López Obrador anunció algo que demuestra su cinismo político:

“¿Cómo le vamos a dar dinero a los Cendis (Centros de Desarrollo Infantil) del PT, muy cercanos a nosotros, si no le vamos a dar dinero a las estancias infantiles? Se le va a dar dinero a los padres. Si no actuamos con rectitud y parejos, no tendríamos autoridad. Entonces es general, o sea, no se va a entregar dinero a estas organizaciones, va directo a la gente, al beneficiario...”.

Puro cuento: jamás se ha dejado de amamantar al PT y sus Cendis, este año se le otorgaron *mil 729 millones de pesos y otros 800 millones* (a través de la Secretaría de Educación y las finanzas estatales) para expandir su jugoso programa.

A eso súmese el dinero que Hacienda le da como partido.

El negocio de los Cendis proviene del movimiento Tierra y Libertad, matriz de la franquicia propiedad de Héctor Anaya que opera en 14 entidades.

Por lo mismo, no sorprende que el PT esté dando tumbos ante la iniciativa presidencial de reforma político-electoral, que amenaza recortar recursos a los partidos y reducir las representaciones plurinominales. Y por eso también Alberto Anaya afirmó

que ya se tenía un acuerdo con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, para apoyar en todo a la coalición oficialista.

El problema es que su coordinador en San Lázaro, Reginaldo Sandoval, lo desmintió al día siguiente. Entrevistado por *El Universal*, dijo que el encuentro en Gobernación fue para hablar “en lo general”, porque se desconoce el texto definitivo de la iniciativa.

“La reunión fue la voluntad de sentarnos a dialogar, a construir un proyecto, una iniciativa que apenas se está construyendo, porque aún no existe. Nos llamaron, nos invitaron a iniciar el diálogo. Sin duda vamos a ver los pormenores, las letras chiquitas de la reforma, pero en este momento no hay iniciativas, solo la voluntad del gobierno de que seremos escuchados”.

Anaya promete, Sandoval desmiente y el PT finge ser un actor relevante mientras calcula cuánto dinero perderá si la reforma pasa.

Ni a Morena ni al Verde les interesa fortalecer la democracia. Lo único que defienden es lo que pueden convertir en dinero contante y sonante, y por eso lloran.

Como el propio Sandoval argumentó, el lopezobradorismo “derrotó a la derecha” con las reglas actuales y capturó los tres Poderes.

“¿Qué necesidad hay de cambiar las reglas?”, se preguntó.

Y efectivamente, si ya dominan el sistema sin modificarlo, ¿para qué le mueven ahora?

La respuesta no se limita al dinero. Se trata de poner a la presidenta Claudia Sheinbaum en las boletas de 2027 bajo el pretexto de la estulta *consulta de revocación de mandato*, replicando la maniobra con la que López Obrador convirtió el proceso inaugural en un mitin cotidiano y nacional de ratificación financiado con recursos públicos.

Tal es el objetivo de la perversidad: que la mandataria se entrometa en una contienda que debiera respetar para no violar el sentido constitucional de su encomienda... —